

Du théâtre interactif et éducatif au lycée Guynemer



Une saynète improvisée, où les élèves jouent le jeu.

Scolaire. La Cie Le Trimaran est intervenue auprès des lycéens.

La compagnie Le Trimaran, troupe de théâtre du Tarn, fondée en 1993, propose des actions de prévention auprès des jeunes s'appuyant sur un théâtre interactif. Elle intervient à la demande des structures éducatives pour évoquer des problèmes qui semblent sensibles aux enseignants. Le lycée Guynemer a bénéficié jeudi 29 novembre d'une séance subventionnée par la région Occitanie. "Même si ce petit lycée de métiers d'art, de 270 élèves arrive à gérer lui-même les problèmes qu'il rencontre avec l'accueil des mineurs non accompagnés, venant de pays tels que la Guinée, le racisme est peut-être une réalité à laquelle les élèves sont confrontés mais dont ils n'osent pas parler", confie la CPE Béatrice Huet. Les terminales CAP, environ 70 élèves, ont assisté à l'action Graines de supporteurs de l'auteur-concepteur, Stéphane Tournu-Romain, qui traite de toutes formes de préjugés en prenant comme fil conducteur le sport. Après une partie écrite et jouée où les acteurs, Christophe Cousteix, Clément Demoen et Yohann Rousseau posent les bases de la discussion et définissent un vocabulaire, ségrégation, stéréotype, les spectateurs étaient invités à jouer de courtes saynètes avec les acteurs.

Les acteurs font passer des messages forts

La compagnie a constaté, forte de son expérience d'une vingtaine d'années, que la réaction immédiate permet d'entamer le dialogue. Si les comédiens amateurs et les intervenants exprimant leurs opinions semblaient plus ou moins à l'aise ou intéressés par les sujets, en sortant de la salle tous les élèves interrogés étaient unanimes : "C'était super, ça nous a permis de parler de choses qu'on ne dit pas forcément, on a appris plein de trucs !". Il est vrai que sur le ton de l'humour, les comédiens font passer des messages forts : "La violence, même verbale ne doit pas être banalisée", ou encore, "les propos homophobes sont la principale cause de suicide chez les jeunes de 15 à 25 ans", tout en rappelant des faits historiques en France, les femmes mariées ont eu le droit d'avoir leur propre compte en banque en 1965, l'homosexualité était un délit jusqu'en 1982, comme à l'étranger l'athlète noir américain Jesse Owens face à Hitler en 1936, Nelson Mandela et l'apartheid. Pour conclure l'un des comédiens a précisé que si certains jeunes n'ont pas osé parler devant leurs camarades, une page de leur site leur est dédiée.

